



PIB de México podría crecer menos de 6.3% en 2021 por tercera ola de COVID-19, estima Clouthier

Tatiana Clouthier Carrillo, titular de la Secretaría de Economía (SE) del Gobierno Federal, aseguró que debido a la tercera ola de la pandemia del coronavirus SARS-CoV-2 (que causa la enfermedad COVID-19), por la que atraviesa México, no permitirá que el Producto Interno Bruto (PIB) mexicano no alcanzará 6.3 por ciento de crecimiento económico en lo que resta del 2021.

En videoconferencia de prensa, la funcionaria federal estimó que el PIB crecerá 5.5 por ciento, además de que insistió que antes de la tercera ola de la COVID-19, se tenían expectativas que favorecerían el pleno crecimiento de la economía de México, pero el panorama actual ha modificado los estándares previstos para un mejor desempeño económico.

“Nosotros a principios de año hablábamos de una posibilidad muy clara de un rebote y un crecimiento por encima del 5 por ciento, después diferentes organismos lograron llegar a poner los números en 6.3, y ahora tenemos una tercera ola frente a nosotros y creo que esto puede hacer una reconsideración. Sin embargo, las expectativas seguirían por encima de lo que planteamos de 5.5 al inicio del año”, aseveró Clouthier Carrillo.

La titular de la Secretaría de Economía del Gobierno Federal expuso que vislumbrar una recuperación económica de esta naturaleza, es porque México viene de una caída importante que se dio durante el 2020, el cual, según dijo, el rebote por sí mismo es un mecanismo importante de recuperación.

“Sin embargo, tenemos datos muy duros, donde el comercio exterior ha venido creciendo 16 por ciento de enero a abril, lo cual nos habla de números importantes. Por otro lado, la IED [Inversión Extranjera Directa] ha venido creciendo en 11 por ciento, lo cual habla de números positivos. Tenemos como ha ido recuperándose el empleo”, argumentó la funcionaria federal.

Por otra parte, Clouthier Carrillo resaltó que México tiene retos importantes como la tercera ola de la COVID-19, que definió como un “invitado no deseado”, con el cual hemos podido “aprender a coexistir con él para llevar a cabo actividad sin detener todo”.

Por su parte, Héctor Guerrero Herrera, subsecretario de Comercio e Industria de la SE, sostuvo que existe confianza en México, donde se ven claros signos que refrendan la seguridad en el país parte del sector empresarial, y parte de sectores económicos como la manufactura, construcción, comercio y servicios.

“Estamos seguros de que seguiremos en esta ruta de recuperación por varias acciones: el inminente regreso a clases, trabajo en conjunto con la iniciativa privada a través de las diferentes cámaras, asociaciones, confederaciones, para incrementar el valor agregado local, el impulso a la competitividad y digitalización de la industria, comercio y servicios”, resaltó Guerrero Herrera.

El subsecretario de Comercio e Industria de la SE destacó que el país tiene un avance considerable en el tema de la política industrial, “también se ha trabajado con buena parte de sectores en el país en temas de suministro y elevación del contenido regional”.

FMI MEJORA PERSPECTIVAS ECONÓMICAS PARA MÉXICO E INDICA QUE PIB CRECERÁ 6.3% EN 2021

El pasado 27 de julio, el Fondo Monetario Internacional (FMI) revisó al alza sus perspectivas de crecimiento económico para México, por lo que estima que en 2021 el Producto Interno Bruto (PIB) crecerá 6.3 por ciento, por arriba del 5 por ciento estimado en abril pasado, mientras que para 2022, las proyecciones pasaron de 3 a 4.2 por ciento.

Según el documento ‘Perspectivas de la Economía Mundial’ (WEO, por sus siglas en inglés), la mejora en las previsiones económicas de México refleja mejores resultados a lo esperado en el primer trimestre del año y efectos indirectos favorables, debido a mejores perspectivas para Estados Unidos.

A finales de julio, la agencia calificadora de riesgos **HR Ratings** mejoró la estimación de crecimiento económico del PIB de México en 2021, a 5.9 desde el 4 por ciento anterior, debido a que notó un mejor desempeño en los primeros cinco meses del año, con respecto a los escenarios macroeconómicos de febrero, basados en la recuperación del mercado laboral y el efecto indirecto la economía de Estados Unidos y su política fiscal.

Un mes antes, el Banco Mundial ajustó su perspectiva de crecimiento económico cinco puntos porcentuales, de 4.5 a 5 por ciento. Por su parte, las calificadoras **Moody's** y **S&P Ratings** también elevaron el rango del PIB a 5.6 y 5.8 por ciento, respectivamente, al cierre del 2021.

El pasado 30 julio, se conoció que durante el segundo trimestre del 2021, el PIB de México registró un crecimiento de 19.6 por ciento respecto al mismo periodo del 2020, con lo que se terminó una racha de siete trimestres con caída a tasa anual, según estimaciones oportunas, difundidas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

El 31 de mayo, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) estimó que el Producto Interno Bruto crecerá 5 por ciento en 2021, por arriba del 4.5 por ciento de marzo, mientras que para el 2022, las proyecciones pasaron de 3 a 3.2 por ciento.

Según el documento las ‘Perspectivas Económicas de la OCDE’, el crecimiento de México estaría respaldado por la demanda externa de Estados Unidos, gracias a la recuperación de dicho país, que, a su vez, estaba impulsado las exportaciones.

Sin embargo, el consumo interno y la inversión son bajos, a lo que se suma que la pandemia del coronavirus SARS-CoV-2 profundizó la pobreza, las desigualdades y las brechas de género, y la inflación es un factor de riesgo para México.

El pasado 26 de mayo, los subgobernadores del Banco de México (BANXICO), Gerardo Esquivel Hernández y Jonathan Heath, elevaron sus pronósticos de crecimiento de la economía mexicana para este año, así como sus expectativas respecto a la inflación.

Esquivel Hernández prevé que el Producto Interno Bruto (PIB) tenga una expansión de 5.5 por ciento, mejor al 5 por ciento que anticipó hace unos meses, según lo dijo en una entrevista con Grupo Financiero Banorte.

“Se han ido mejorando las expectativas de crecimiento [...] Está derivado de una expectativa más significativa en Estados Unidos apoyado por los programas de estímulos en ese país y también está apoyado porque la economía mexicana ha tenido un desempeño mejor al esperado”, indicó el subgobernador del Banco central.

Ante ello, Esquivel Hernández anticipó que era probable que el BANXICO actualizara al alza sus estimaciones de crecimiento. El subgobernador del BANXICO dijo que para México será relevante el impulso proveniente de Estados Unidos y los programas de estímulo fiscal en dicho país, pero también un comportamiento mejor de lo esperado en la economía doméstica.

Mientras que el pronóstico de Heath estimaba un crecimiento de 6 por ciento para la economía mexicana y en un escenario optimista podría ser de hasta 7 por ciento, según lo escribió en su cuenta de la red social Twitter.

El pasado 31 de marzo, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) publicó los Precriterios de Política Económica 2022, presentados al Congreso de la Unión, que contenían las últimas estimaciones de las principales variables macroeconómicas y de las finanzas públicas, y que estimó la recuperación del PIB, entre un rango de 4.3 y 6.3 por ciento.